



## PLAN DE ACCIÓN 2025

Objetivos	Principales Actividades
<p><b>Fortalecer los <u>valores compartidos</u> y las capacidades de los gobiernos locales, desarrollando <u>herramientas</u> que contribuyan a la mejora de las políticas y los servicios públicos locales</b></p>	<p>Dar a conocer el Código ético de la AICE en todos los eventos organizados por la AICE.</p> <p>Ofrecer formación presencial y/o virtual a las ciudades miembros y, en especial, a las nuevas incorporaciones y a ciudades con cambios en los equipos de gobierno.</p> <p>Continuar con la oferta de cursos del Aula Virtual de la Delegación de América latina y estudiar otras posibles demandas o necesidades.</p>
<p><b>Impulsar la <u>vertiente educativa de las políticas públicas</u></b></p>	<p>Efectuar recomendaciones y destacar buenas prácticas.</p> <p>Finalizar, maquetar y publicar el volumen monográfico sobre “Ciudad, Valores y Educación” .</p> <p>Acabar de ajustar la plataforma informática de evaluación del impacto educador de iniciativas y realizar su lanzamiento.</p> <p>Poner en común diferentes metodologías de evaluación de proyectos/programas puestos en marcha por diferentes ciudades de la red.</p>



	<p>Realizar formación para las ciudades interesadas sobre cómo reforzar la transversalidad de acción, teniendo como marco la guía metodológica “Consolidación de una Ciudad Educadora”</p> <p>Continuar con la elaboración y difusión de diferentes publicaciones de las redes territoriales: boletín de la Red Portuguesa, boletín de la Red Asia-pacífico, boletín de la Delegación para América Latina, boletín RACE, etc.</p> <p>Promover la realización de diálogos y paneles de expertos.</p>
<p><b>Dar difusión y <u>reconocimiento a proyectos</u> e iniciativas locales a escala regional o internacional</b></p>	<p>Envío de la convocatoria del Premio Ciudades Educadoras a Buenas Prácticas de Educación como fuente de Inclusión y Cohesión Social, recepción de las candidaturas y constitución de un Jurado Internacional.</p> <p>Reuniones en línea para intercambiar experiencias y generar conocimiento (por ejemplo en torno a la formación del personal municipal).</p>



<p><b>Crear <u>instancias de debate y aprendizaje</u> regionales y nacionales para la generación y transferencia de conocimiento y para que unas ciudades aprendan de otras.</b></p>	<p>Organizar y celebrar diversos Encuentros o Congresos nacionales de las redes territoriales existentes</p> <p>Fortalecer el trabajo de las redes en funcionamiento y continuar con las acciones para revitalizar aquellas redes territoriales menos activas.</p> <p>Favorecer la mentoría entre ciudades.</p>
<p><b>Promover <u>proyectos conjuntos</u></b></p>	<p>Compartir buenas prácticas de proyectos conjuntos.</p> <p>Favorecer el desarrollo de proyectos conjuntos sobre temas de interés compartido entre diferentes ciudades de la AICE, a través de reuniones en línea.</p> <p>Dar continuidad o constituir grupos de trabajo en redes temáticas de diferentes redes territoriales y de la Delegación de América Latina.</p>
<p><b>Impulsar <u>visitas de estudio</u></b></p>	<p>Organizar visitas de estudio a experiencias de diferentes ciudades de la AICE, en ocasión de la Asamblea general en Bruselas, y de diferentes actos y encuentros y a través del trabajo de las redes territoriales y temáticas.</p> <p>Promover sesiones de intercambio entre iguales, en las visitas de estudio.</p> <p>Promover visitas de estudio a las experiencias ganadoras y finalistas del</p>



	<p>Premio 2024.</p> <p>Atender las demandas y colaborar en la organización de visitas bilaterales entre ciudades de la red.</p>
<p><b>Generar <u>sinergias con otros agentes</u> con retos e intereses similares y con objetivos próximos a los fundacionales.</b></p>	<p>Promover la firma de acuerdos, la búsqueda de intersecciones, y conexiones con agentes sociales de las ciudades miembro a través, por ejemplo, de los preparativos del Día Internacional, el Pacto Ciudad Educadora o el Sello Ciudad Educadora para señalar iniciativas acordes con los principios de la Carta.</p> <p>Sumar a agentes culturales a la preparación del XVIII Congreso Internacional, que abordará el tema: “Educación y Cultura en la ciudad”</p>
<p><b>Formular recomendaciones en torno a las cuestiones clave</b></p>	<p>Elaborar de forma participativa y hacer lectura pública de la declaración del Día Internacional 2025.</p> <p>Hacer difusión de las recomendaciones procedentes de las redes temáticas.</p>
<p><b>Fomentar <u>mecanismos de participación y diálogo</u> para que los miembros que estén interesados en la identificación de problemas y la exploración de soluciones viables, puedan implicarse.</b></p>	<p>Promover la realización de diálogos, cafés virtuales, reuniones de redes territoriales y temáticas.</p> <p>Promover la participación y el intercambio entre ciudades en las redes</p>



	<p>temáticas en funcionamiento en cada región.</p> <p>Explorar la viabilidad y el interés de iniciar redes temáticas de trabajo internacional.</p>
<p><b>Impulsar campañas</b></p>	<p>Definir el lema y promover la celebración del Día Internacional de la Ciudad Educadora 2025 en las ciudades asociadas con un variado programa de actividades para dar a conocer a la ciudadanía el compromiso del gobierno local con la Carta.</p> <p>Itinerancia de la exposición de la Asociación en diversas ciudades de la Red Portuguesa.</p> <p>Elaborar materiales de difusión de la Ciudad Educadora y ponerlos a disposición de las ciudades miembro.</p> <p>Realizar un vídeo promocional de los congresos para animar a nuevas ciudades a postularse a su organización.</p>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Reforzar los instrumentos de comunicación</b></li> <li>• <b>Por lo que respecta al Banco de Datos se prevé reformar la visualización, incorporando innovación, para lograr una mejor visualización de los contenidos.</b></li> </ul>	<p>Lanzar la página web del XVIII Congreso Internacional como plataforma informativa de los avances del congreso y espacio de reflexión sobre el tema del congreso</p> <p>Boletines digitales periódicos para informar de las actividades de la AICE (desde el Secretariado y las redes/delegaciones territoriales)</p> <p>Abrir diferentes canales de consulta y participación de las ciudades</p>



	<p>miembro.</p> <p>Acabar de desarrollar y lanzar la nueva plataforma del banco de datos para congresos, encuentros y Premio Ciudad Educadora.</p> <p>Hacer difusión de iniciativas de las ciudades asociadas a través del Banco de Experiencias Internacional y el de América Latina y de la sección de experiencias destacadas.</p>
<p><b><u>Incrementar los vínculos</u> entre personas expertas, académicas, intelectuales y decisores políticos para debatir las grandes cuestiones que preocupan a las ciudades y buscar soluciones conjuntas.</b></p>	<p>Definir temas de interés de las ciudades miembro para organizar diálogos y mesas redondas de expertos en los encuentros y congresos regionales, peticiones de artículos para el monográfico, colaboración en publicaciones, formaciones, etc.</p>
<p><b><u>Incrementar los vínculos con los centros académicos y de investigación</u></b></p>	<p>Trabajar en los preparativos del XVIII Congreso Internacional que se celebrará en 2026 en Granollers, que tendrá por lema: “Educación y Cultura en la ciudad: comunidad, sentido crítico y creatividad”.</p> <p>Trabajar con el Comité Científico del XVIII Congreso Internacional, así como el de encuentros regionales para promover la reflexión en torno a desafíos educativos.</p> <p>Promover colaboraciones/acuerdos con universidades.</p>
<p><b><u>Dar voz a los alcaldes y alcaldesas</u> como protagonistas de las</b></p>	<p>Incorporar la perspectiva de los alcaldes/as en las publicaciones en curso, y</p>



<b>transformaciones locales</b>	<p>encuentros nacionales y regionales.</p> <p>Realizar y hacer difusión de entrevistas a alcaldes/as de ciudades asociadas.</p>
<b>Propiciar un mayor diálogo e implicación de la <u>juventud</u> en las cuestiones locales.</b>	<p>Intercambio de experiencias que promuevan la participación de los y las jóvenes en sus municipios..</p> <p>Trabajo con los jóvenes sobre los temas del próximo Congreso.</p> <p>Nueva edición del curso del Aula Virtual de América Latina: "Políticas públicas y participación juvenil en las ciudades educadoras"</p>
<b>Incorporar la <u>perspectiva de género</u></b>	<p>Velar por el equilibrio de género y diversidad de procedencias en las diferentes actividades de la AICE ya sean tribunas presenciales o publicaciones que se lleven a cabo.</p> <p>Constitución de la red temática: "Igualdad de género y Ciudadanía" dentro de la Red Portuguesa.</p> <p>Nuevo curso del Aula Virtual de la Delegación de América Latina sobre la incorporación de la perspectiva de género en las políticas públicas de los gobiernos locales.</p> <p>Intercambio de proyectos y campañas sobre igualdad de género y lucha contra la discriminación.</p> <p>Foros de formación con personas expertas sobre el tema equidad de género.</p>



<b>Reivindicar la <u>financiación necesaria</u> para el desempeño de las competencias municipales y garantizar que los gobiernos locales estén presentes en las mesas de decisión</b>	<p>Mantener e incrementar la colaboración con CGLU y sus miembros y en diálogo con las agencias de Naciones Unidas y otras instancias internacionales.</p> <p>Buscar vías de financiación para ampliar la oferta de actividades realizadas en múltiples idiomas.</p>
<b><u>Dar a conocer</u> las prioridades y el trabajo de la AICE, sus redes y sus miembros, nuestra visión y nuestros valores.</b>	<p>Promover la extensión de la red en Brasil y Portugal y en otros países lusófonos, aprovechando el potencial de la incorporación del portugués como idioma oficial de la AICE.</p> <p>Promover nuevas adhesiones en aquellos países en los que la AICE tenga baja o nula implantación de África, América Latina y Asia, mediante un sistema de becas, de una duración de dos años, y el acompañamiento de una ciudad mentora.</p>



<p><b>Mejora continuada de la <u>gobernanza</u>.</b></p>	<p>Convocar mínimo tres reuniones del Comité Ejecutivo durante el 2025 para el seguimiento del plan de acción, y la formulación de propuestas.</p> <p>Marcar prioridades para incrementar la implicación de los miembros del Comité Ejecutivo en la consolidación y extensión de la AICE en el presente mandato.</p> <p>Celebrar una Asamblea General presencial en Bruselas.</p> <p>Lanzar la convocatoria de candidaturas al XIX Congreso Internacional. Reforzar la comunicación con y entre las redes territoriales.</p>
<p><b><u>Evaluación del trabajo realizado y rendición de cuentas.</u></b></p>	<p>Dar cumplimiento a los requerimientos contables y contractuales del sector público elaborando un presupuesto anual equilibrado entre gastos e ingresos para no incurrir en déficit a cierre de cada ejercicio.</p> <p>Acompañamiento a las ciudades argentinas durante el proceso del pago de las cuotas, dada las dificultades expresadas de realizar transferencias internacionales.</p> <p>Someterse a auditorias y elaborar las memorias de Actividades y económica. Dar cuenta de todo ello en la Asamblea y en sección de la transparencia de la web.</p> <p>Realizar y pasar cuestionarios de evaluación para contar con el feedback de las y los participantes en las diferentes actividades y encuentros organizados, para la mejora constante.</p>



INTERNATIONAL ASSOCIATION OF  
**Educating Cities**  
ASSOCIATION INTERNATIONALE DES  
**Villes Éducatrices**  
ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE  
**Ciudades Educadoras**

**Mejora del servicio ofrecido.**

Reforzar la composición y la formación del equipo del Secretariado y de las delegaciones y ciudades coordinadoras de redes para poder atender mejor las necesidades de las ciudades y reforzar la sostenibilidad de la institución.

Atender a las demandas de las ciudades asociadas.